
一 般 質 問 通 告 一 覧
（令和元年第２回定例会） 元.７.３

順位 氏名・会派 発 言 の 要 旨 所要時間 答弁を求める者

１．内部統制制度について
２．行政基本条例について

１
佐々木大介 ３．エネルギー政策について

２０分
知 事

（自民党・道民会議） ４．宇宙産業の振興について 教 育 長
５．交通政策について
６．美術館・博物館の利用促進について

１．地方重視の道政運営について

２
笠木 薫 ２．ＪＲ北海道の路線維持問題について

２０分 知 事（民主・ 道 民 連 合 ） ３．道内７空港の一括民間委託と地方空港の活性
化について

１．障がい者雇用について
２．青少年の健全育成について

植村 真美
３．安全・安心どさんこ運動について

知 事３
（自民党・道民会議）

４．食の安全・安心について ２０分
警察本部長５．市町村の広域連携の進め方について

６．民族共生象徴空間について
７．日本遺産に対する支援について

１．ロケット射場への支援について

小泉 真志
２．教員不足の問題について

知 事４
（民主・ 道 民 連 合 ）

３．教職員の超勤・多忙化の問題について ２０分
教 育 長４．定時制高校に通う高校生の下校時の問題につ

いて

５
村田 光成 １．北海道強靱化計画について

２０分
知 事

（自民党・道民会議） ２．防災・減災対策について 警察本部長

１．知事の政治姿勢について
（１）ピンチをチャンスに変える道政について
（２）ピンチ以外の道政上の課題について
（３）ほっかいどう応援団会議等への期待について
（４）道財政と「稼ぐ道政」について
（５）知事公約実現のための決意について
２．道政の諸課題について

６
金岩 武吉 （１）人口減少問題について

２０分 知 事（北海道結志会） （２）少子化対策について
（３）地方創生について

ア．地方創生問題について
イ．地方創生への取り組みについて
ウ．地方創生事業のあり方について
エ．限界集落に対する施策について
オ．地方創生対策と発想の転換について

（４）ＪＲ問題について

１．河川の防災、減災について
２．漁業経営の安定化について
３．医療、介護の充実、連携について

滝口 直人
４．子どもの貧困対策について

知 事７
（自民党・道民会議）

５．待機児童の解消について ２０分
教 育 長６．地域の未来を支える人材の育成について

７．スペシャルオリンピックスについて
８．北方領土問題について
９．航空行政について

１．人口減少対策について
２．炭鉄港について
（１）地域の遺産を活用したまちづくりについて
（２）学校教育での活用について
３．各振興局の特産品のブランド化について
４．再生可能エネルギーの導入促進について
５．林業問題について
（１）スマート林業の推進について

８
荒当 聖吾 （２）北の森づくり専門学院のカリキュラムにつ

２０分
知 事

（公 明 党） いて 教 育 長
６．道路における安全対策等について
７．日本海沿岸の地震・津波観測体制について
８．教育問題について
（１）地域の特色ある高校教育について
（２）ふるさと納税による寄附の活用について
（３）高等学校などの制服について
（４）規格外品の学校給食での活用について
（５）新時代に対応した高等学校改革について



元.７.３

順位 氏名・会派 発 言 の 要 旨 所要時間 答弁を求める者

１．地域医療について

９
渡邊 靖司 ２．北海道ＨＡＣＣＰについて

２０分 知 事
（自民党・道民会議） ３．農業の担い手確保対策などについて

４．丘珠空港の利活用について

１．地域交通の確保について
（１）鉄路の維持存続について
（２）地方バス路線の維持確保について
（３）地域の移動ニーズへの対応について

鈴木 一磨
２．循環型社会形成の推進について

10
（ 民 主 ・ 道 民 連 合 ）

（１）海洋プラスチックごみの対策について ２０分 知 事
（２）プラスチック資源循環戦略に係る取り組み

について
（３）ＰＣＢ廃棄物の処理について
（４）フロン類対策について
３．ＳＤＧｓの取り組みについて

１．まんが・アニメ文化の振興について
２．ＩＲについて

大越 農子
３．交通政策について 知 事

11
（自民党・道民会議）

４．食品ロスの削減について ２０分 教 育 長
５．中高年のひきこもり支援について 警察本部長
６．家庭内暴力への対策について
７．体力向上について

１．ＬＧＢＴについて
（１）ＬＧＢＴに関する教育について
（２）ＬＧＢＴ差別について
２．ＧＩＤクリニックについて
（１）札幌医科大学ＧＩＤクリニックの混雑解消

について
（２）ＧＩＤクリニック増設について
３．ペーパーレス化について
４．キャッシュレス化について
５．避難所運営について
（１）食物アレルギーの方への対応について

知 事
12

渕上 綾子 （２）アナフィラキシーの対応について
２０分 教 育 長

（民主・ 道 民 連 合 ） （３）多目的トイレについて
警察本部長

（４）ペットの扱いについて
６．介護職員の現状について
（１）介護職員の人材確保について
（２）介護従事者確保総合推進事業について
７．高齢者運転による交通事故防止について
（１）高齢者ドライバー事故について
（２）自主返納手続について
（３）自主返納の促進について
（４）安全機能の普及について
（５）限定免許について
８．人権について

１．ＪＲ北海道の路線見直しについて
２．建設産業の振興について
３．災害時の代替道路の整備等について
４．本道農業の振興について
（１）本道農業の目指す姿について

浅野 貴博
（２）本年の天候状況に対する認識について

知 事
13

（自民党・道民会議）
（３）担い手不足の対応について ２０分

教 育 長
（４）日米貿易交渉に対する認識について
（５）全国和牛能力共進会北海道大会の誘致につ

いて
５．本道水産業の振興について
６．本道林業の振興について
７．道立高校について



元.７.３

順位 氏名・会派 発 言 の 要 旨 所要時間 答弁を求める者

１．人口減少と若者の流出について
２．北方領土問題について
３．消費税増税に関する対応について
４．国際漁業対策の推進について

壬生 勝則
５．北海道農業に係る先進事例の今後の具体的な

14
（ 民 主 ・ 道 民 連 合 ）

取り組みについて ２０分 知 事
６．自然災害に対する防災・減災対策について
７．建設業における技能労働者の担い手対策につ
いて

８．海外産炭国への炭鉱技術研修事業等による石
炭産業の振興について

１．人口減少危機突破と持続的発展のための取り
組みについて

15
安住 太伸 （１）若者を中心とした社会減の抑制と転換に向

２０分
知 事

（自民党・道民会議） けた観光関連施策について 教 育 長
（２）高齢者を中心とした移住、定住、活躍の促

進について

１．北海道農業について
（１）北海道農業の印象について
（２）本道農業の特色について
（３）本道農業に対する基本認識について
（４）北海道農業の振興と食料の安全確保について
（５）経済連携協定による北海道経済と農業への

影響について
（６）本道農業の持続的発展に向けた国への働き

かけについて
２．観光振興と農業振興について
３．水際防疫について

16
白川 祥二 （１）動物検疫所の役割や現状などについて

２０分
知 事

（北海道結志会） （２）水際対策について 教 育 長
（３）観光と防疫について
４．ゲノム編集食品について
５．食品ロス削減について
６．夕張市の再生について
（１）夕張市の再生を支える道路ネットワークの

強化について
（２）夕張市石炭博物館の模擬坑道火災について
（３）夕張メロンの生産体制の強化について
７．教育問題について
（１）教員の働き方改革について
（２）小学校におけるプログラミング教育について

１．ＳＤＧｓの推進について

２．ＥＨＲの高度化について

千葉 英也
３．経済の活性化について

知 事
17

（自民党・道民会議）
（１）北海道経済の現状について ２０分

教 育 長
（２）道民の付加価値向上について

４．水産業の振興について

５．予防教育について

１．道産食品について
（１）道産食品の輸出拡大について
（２）道産食品の開発等について
２．農業問題について
（１）農地災害復旧について
（２）農福連携について
（３）スマート農業について
３．保健福祉問題について

18
中野渡志穂 （１）子育てＳＮＳ相談について

２０分
知 事

（公 明 党） （２）たん吸引登録手数料について 教 育 長
４．エゾシカ肉処理施設の認証について
５．性暴力被害者支援について
６．教育問題について
（１）児童生徒へのＳＤＧｓ教育について
（２）中学生の英語力向上について
（３）早来中学校の環境整備について
（４）道立高校入学者選抜におけるインフルエン

ザ等への対応について



元.７.３

順位 氏名・会派 発 言 の 要 旨 所要時間 答弁を求める者

１．観光戦略について

佐藤 禎洋
２．食産業の振興について

19
（自民党・道民会議）

３．国立小樽海上技術学校について ２０分 知 事
４．水道事業について
５．空港活性化について

１．外国人観光客500万人誘致について

２．北海道における再生可能エネルギーについて

３．道内の食・健康・観光について

４．農産物等の物流のあり方について

山根 理広
５．農産物の高付加価値とブランド化について

20
（民 主 ・ 道 民 連 合 ）

６．北海道フード・コンプレックス国際戦略特区 ２０分 知 事

について

７．機能性食品の海外展開について

８．胆振東部地震による神社、仏閣再建について

９．胆振東部地震による水田被害について

10．被災地の人口減少について

１．食・観光・文化の一体的な輸出について

２．ワイン産地の形成について

３．サイクルツーリズムの推進について

４．子育て施設の拡充・支援強化について

５．聴覚障がい児への支援拡充について
知 事

21
川 隆雅 ６．高齢者が地域で活躍できる施策の推進について

２０分 教 育 長
（自民党・道民会議） ７．幼児教育の充実・確保について

警察本部長
８．わからない子を置き去りにしない授業の充実

について

９．児童虐待について

10．若者の社会参加によるまちづくりについて

11．北海道・新時代の創造について

梅尾 要一
１．新千歳空港の整備促進について

22
（自民党・道民会議）

２．自衛隊の体制維持強化について ２０分 知 事

３．防災対策について

１．知事の政治姿勢について

（１）憲法遵守と立憲主義について

（２）ロシアとの領土問題について

（３）知事の執行方針について

（４）道財政について

２．道民生活について

（１）消費税増税について

（２）国民健康保険について

（３）子どもの医療費助成の拡充について

真下 紀子
３．地方路線問題について

知 事
23

（日本共産党）
４．経済・産業対策について １５分

教 育 長
（１）最低賃金の引き上げ等について

（２）カジノ誘致の是非とギャンブル依存症対策

について

（３）原発と再生可能エネルギーについて

（４）自由貿易の拡大等について

５．公有施設等の売却等について

６．教育問題について

（１）教職員の働き方改革等について

（２）各種申請に係るマイナンバーの取り扱いに

ついて


